

## **ANALISIS POLITICO**



### **O MADURO O YO... El cínico chantaje de Henri Falcón**



**Por:BERNARDINO HERRERA LEON**  
**<http://orcid.org/0000-0003-4790-8588> @herreraleon**  
**berherrerabernardino@gmail.com**  
**Historiador y Comunicólogo. Investigador docente, ININCO, FHE-UCV.**

“Presión” o “amenaza”, es la definición que ofrecen los diccionarios, cuando el objetivo es obtener, contra voluntad, una ventaja o un beneficio. Jurídicamente es un delito. Pero ahora es un descarado, impudico, deshonesto e inmoral chantaje impuesto al atormentado pueblo de Venezuela.

Son las elecciones adelantadas de la ilegal Asamblea Nacional Constituyente (ANC). En condiciones de extrema hostilidad, convertida en una trampa segura, como muchas otras elecciones desde el año 2002 en adelante. Participar en ellas es perder dos veces: las elecciones y la dignidad. Abstenerse es perder sólo una, y esto en caso que no se cuente con una estrategia que acompañe a la abstención.

Hace menos de un año resultaba un muy mal chiste mencionar la reelección de Nicolás Maduro. Personaje bastante rechazado hasta por los seguidores más fanáticos del chavismo. Pero el chiste malo se hizo realidad. Maduro se postula a la reelección. ¿Por qué el chavismo postula un candidato que perdería con cualquiera? La respuesta es muy simple: Porque va a ganar. El fraude es tan obvio que ya tiene tres “eventos electorales” de práctica de perfeccionamiento: la elección de la espuria ANC, las gobernaciones y las alcaldías. Con la ANC, el régimen anunció disponer de ocho millones de votos, aunque sabemos que no participaron en ellas más de tres, la propias denuncias de Smartmatic resultan sumamente reveladoras (Wallace, 2017). Con ocho millones ganan a cualquiera. El fantasma de la abstención por sí solo pasa a ser irrelevante. Basta con inventar tantos millones de votos.

Pero para que el fraude ofrezca no credibilidad sino al menos dudas, debe contar con candidatos opositores. No candidatos de utilería, de baja representatividad. Necesita un candidato

oppositor de peso. Pero tampoco cualquiera, sino el que cumpla con un requisito indispensable: ser chantajeable. Sin escrúpulos como para saltarse la ética y la dignidad. Los candidatos que no cumplan este perfil, serían inhabilitados con cualquier excusa.



Imágenes cortesía de [es.comunicas.org](http://es.comunicas.org) y [undiadijo.wordpress.com](http://undiadijo.wordpress.com).

La negativa de los partidos opositores de la MUD (ahora Frente Amplio Venezuela Libre) puso en peligro el fraude. No porque el chavismo temiera su participación. Para eso está el fraude. El temor suponía el riesgo de arrastrar al candidato opositor ideal del chavismo a no participar en la contienda. Amagó con no hacerlo.

Sí. Henri Falcon es el candidato opositor perfecto del chavismo. Lo probaron en las elecciones regionales confrontándolo, en su propio terreno, con una candidata débil, Carmen Meléndez. Falcon perdió estrepitosamente, culpando de ello a la abstención de casi 65%. Siempre hay un culpable, excepto él mismo. En eso se “parece igualito” al chavismo, por algo viene de sus filas.



Henri Falcón en su momento, integrante de la filas del PSUV, hoy candidato opositor. *Imágenes cortesía de [es.comunicas.org](http://es.comunicas.org) y [undiadijo.wordpress.com](http://undiadijo.wordpress.com).*

Para impedir la inoportuna participación de cualquier otro candidato MUD, el chavismo llevó al extremo de la humillación sus inaceptables condiciones en República Dominicana. Un suicidio para los partidos, que por muchas ganas de participar que tenían, fueron obligados a abstenerse. Falcón tenía así despejada su carrera hacia el chantaje. O Guatemala o Guatepeor. O yo o Maduro. La “Operación Falcón” ya estaba en marcha.

Inmediatamente aparecieron las conjeturas. Los análisis. Hipótesis uno dos y tres. Una de ellas, que Falcón representa la transición aceptable para el chavismo, a cambio de garantías de impunidad. Esta última se vende muy bien. Lo que sea contal de salir de esta pesadilla. Guárdense su “dignidad”, su ética, para otra cosa, señores radicales, twitea soberbio Jesús “Chúo” Torrealba. Lo importante es salir de Maduro, insensibles, remata. La campaña del chantaje falconista echa mano hasta del síndrome de Estocolmo.

Falcón es el único candidato que acepta el chavismo, para sus elecciones a su medida. Ni siquiera Rodríguez Torres, ni Rafael Ramírez, ni Samán y menos Luisa Ortega. O Maduro o Falcón, “eso es lo que hay”.

La campaña de Falcón es intensa. Es la estrella de los medios tradicionales mientras va inundando de elogios e insultos los medios digitales. Hasta tiene un banner fijo en Youtube, hace giras por el Vaticano y paga columnas en el New York Times llamando a la calma a los tenedores de bonos de Wall Street. Un puñado de intelectuales le corean, incluso hasta de calificarlo de héroe, como es el caso de Fernando Mires (2018), olvidándose este último del paso de Falcón por el chavismo.

Algunos políticos ex MUD se aprestan a sumarse. Quien quita, un cargo es un cargo, que es mejor a este desierto que ofrece la “dignidad” opositora. El mismo Maduro, satisfecho, le felicita y elogia por su valentía y coraje de marchar directo a la guillotina del fraude electoral.

Personalmente, no dudo en estimar que la compensación por los servicios ofrecidos será sustanciosa. Tiene que serlo porque el riesgo del suicidio político es muy alto. Pero, cuidado, Falcón y seguidores. El chavismo, a veces, paga con moneda falsa. Consulten con Luisa Ortega, con Ramírez, o con los militares de la promoción del 4 de Febrero que saben de ello. Y falsa moneda mancha a quien la acuña y a quien consciente la recibe.

Personalmente, me abstendré. Sé que voy a perder. Pero opto por no perder tampoco la dignidad. Muy distinta a la “dignidad” a que se refieren los nuevos adulantes falconistas.

## REFERENCIAS

Mires, Fernando (2018). Twitter. Disponible en: <https://twitter.com/FernandoMiresOI/status/974748956767989762>



Wallace, Arturo (2017). De dónde surgió y qué hace Smartmatic, la empresa de votación electrónica que denunció la "manipulación" de la elección de la Constituyente en Venezuela. BBC Mundo. Disponible en: <http://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-40808557>

---

**Cambio Universitario abril, 2018**

Licencia [CC BY-SA 3.0](#)

**Síguenos en nuestras redes sociales:**

**@Cambio\_UCV**

<https://cambiouniversitario.wordpress.com/>

<https://www.facebook.com/profile.php?id=100011606378160>

**Universidad Central de Venezuela (UCV).**  
**Caracas, Venezuela**